
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 5 DE ENERO DE 1809.

SAN TELESFORO PAPA.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia Oratorio de San Felipe Neri, por la Congregacion del mayor culto del Santísimo Sacramento. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. 11' 55" y se pone à las 4 h. 48' 05."

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 05' 45" Aumenta la Equacion 26" 6" Lugar del Sol en la Ecliptica 9' S. 14.° 50' 58" Idem en la Equinocial en tiempo 19 h. 4' 29'

Es el 19 de la Luna. Sale à la 8 h. 42' noche y se pone à las 9 h. 8' mad. del 6.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero

Prim. alta á la 3 h. 56' mad.	Seg. alta à la 4 h. 13' tard.
Prim. baxa á las 10 h. 4' mañ.	Seg. baxa à las 10 h 24' nocht.

Cádiz 4 de Diciembre.

En diario de Málaga fecha 27 de Diciembre se lee lo siguiente: „Sabemos con certeza que despues de una pérdida considerable que tuvieron los franceses en Rosas perdieron su ardor enconado, y abandonaron el sitio” Apesar de esto se opina si-gue el sitio de dicha Plaza, que se conceptua en apuro, se

gun debe deducirse de lo expuesto por el Capitan Benmet (Diario del 2) y no falta quien extienda à mas sus congeturas ; pero en fin , en tanto que aguardamos noticias de oficio sobre el particular , no es corto consuelo saber que por relacion de los mismos enemigos (que con asombro lo refieren) llevan perdidos desde principios del sitio hasta últimos de Noviembre , seis mil hombres de infantería y trescientos de caballería. Mas lástima causan los caballos que los ginetes. Cada dia se haría mas aborrecible el nombre frances , si es que el odio que les profesamos fuese susceptible de incremento. ¿ Quando cesareis de hollar el derecho de gentes , é inventar nuevas maldades ? Horroriga el detalle de las que cometieron últimamente con los esforzados que capitaneaba el célebre Don Juan Baget. Este , con la division de los voluntarios de Lérida se dirigia à auxiliar la fortaleza de Rosas , y no encontrándose listos los buques en que debian embarcarse tuvieron que hacer noche en la Escala. ¡ Aciaga noche ! El enemigo con furor implacable sorprende el pueblo y los fatigados soldados de Baget. Acude éste , y al querer penetrar en las casas para llamar y reunir su gente , se presenta à su vista el espectáculo mas horrendo. Los satélites del tirano sacaban los ojos y cosian à bayonetazos en el acto mismo de entregar sus espadas à los que al cabo de la mas tenaz y heróica resistencia cedian à las circunstancias abrumadas del número ; pero apartemos la vista de tan triste escena. Baget prefiere morir venciendo à sufrir tanto ultrage , y aunque con dos heridas , consigue abrirse paso acompañado del Teniente de la division Don Policarpo Bayona , varios oficiales y los soldados que fue dable juntar , por entre los Vandidos , que sacrificaron à su furor al Capitan Meseguer , al Teniente Nadal , al Alférez Marti , al Ayudante Catalán , y otros dignos del mayor elogio que cita carta de individuo de dicha division. Del Ampurdan se sabe que entraron los franceses en dos pueblos , y se llevaron todos los hombres de 16 à 60 años.

Las noticias de Barcelona son si lisonjeras para las armas del Patriotismo , lamentables por la triste suerte de aquellos habitantes heróicos , tan indignamente tiranizados , que son víctimas de la mas cruel necesidad , desde que se puso el cerco formal : los mas salen , abandonando quanto tienen , en busca del alimento que les usurpan los enemigos , poseedores de aquella bella capital , sin otro derecho que los enredos detestables del mas

abhorrecible de los mortales. En fin, las noticias del ejército del Llobregat y Besós son muy plausibles: el enemigo está cercado en la ciudad tan estrechamente, que ya no han lugar las vandálicas excursiones: la penuria es extrema, y temen tanto el bloqueo, que mandaron derribar todos los edificios contiguos à las murallas, hasta quince varas de distancia. Se habla de acciones muy favorables à nuestras armas, y se asegura haberseles interceptado convoyes de entidad.

Con fecha de 25 de Noviembre, en el cuartel general de Medià, dá parte el Comandante General de la vanguardia del Ampurdan Don Mariano Alvarez, al Excmo. Señor Don Juan Miguel de Vives, General en Jefe del ejército de Cataluña, de las operaciones que el 24 practicó con el fin no solo de distraer las fuerzas que sitian à Rosas, sino tambien para exercitar la gente visóna, y reconocer las posiciones y fuerzas verdaderas del enemigo en la orilla izquierda del Fluvià, que forma el cordon de su línea. Una pequeña columna mandada por el Capitan Roig, à pesar de encontrarse con mayor número de enemigos que los que se calculaba, pasó à cuchillo toda su guardia de prevencion, si se exceptua uno que la desamparó, mató cinco soldados é hiirió dos oficiales de su descubierta: en seguida se retiró à su puesto en el mejor órden, haciéndoles un vivísimo fuego. Tenemos que sentir de nuestra parte la pérdida del Capitan Don Narciso Bou, que murió gloriosamente con la espada en la mano. El excesivo ardor con que se cebaron en perseguir al enemigo las tropas del Coronel Lebrum y Don Felipe Truette, fue causa de que encontrándose de repente con triplicadas fuerzas tuviesen que replegarse, bien que con grande pérdida de los enemigos: la nuestra, aunque corta, es grave en atencion à haber quedado prisioneros con estos dos intrepidos gefes el Capitan Vallester. Los enemigos que ocupaban el castillo de Pons fueron deslojados à la bayoneta por las tropas del mando de D. Henrique Divivier, sin pérdida de un hombre de nuestra parte: huyeron con tal presteza y cobardía, que nuestros soldados comieron sus ranchos. En tanto que el centro ocupó la orilla del rio por sostener el ataque, la retaguardia pasó el rio por Bàscara para reconocer la posicion del enemigo en Armadas. Todos llenaron su deber; se lograron las ideas de reconocimiento, y suspender un tanto las obras y fuegos que se dirigian contra Rosas. Este Gefe concluye diciendo, que la jornada le hubiera si-

do mas satisfactoria à ser ménos el ardimiento de su tropa, cuya pérdida total asciende à 10 muertos, 11 heridos, 2 contusos y 70 entre extraviados ó prisioneros. La del enemigo ha sido considerable.

La Suprema Junta del Principado de Cataluña ha creado una Comision de Justicia compuesta de cinco de sus Sres. Vocales, que conozca de todas las instancias, apelaciones y recursos propios de la Real Audiencia, tanto en lo civil como en lo criminal, respecto à las circunstancias de la ocupacion de la capital que impiden el ejercicio de la parte superior de la administracion de Justicia, que estaba à cargo de dicho tribunal.

Con fecha de 28 de Diciembre escriben de Granada haber creado aquella Suprema Junta un Tribunal temporal de vigilancia que ha de conocer de todos los asuntos de infidencia y traiciones, que oirá, guardando el mayor sigilo, las delaciones de todo individuo.

Continuan las fortificaciones de Sierra Morena con suma actividad.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

A V I S O.

Se alquila un quarto para un hombre solo con asistencia ó sin ella: darán razon en la confiteria esquina de la calle del Empeñador.

VENTA PARA LAS ONCE DEL DIA.

Lo está el papel titulado: La Junta Suprema del Reyno à los Pueblos de España: se hallará en la oficina de este periódico.

Cádiz 4 de Enero.

Vs. Rs. Sepbre. 66. Mayo. 67. Enero 68 $\frac{1}{2}$. Plata $\frac{7}{4}$ mas.

T E A T R O.

Continua la Funcion anunciada de Saynetes, Opera y bayle.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas,